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代表：紀律部隊可參與政治活動

活動性質與職業無衝突即可 批反對派打壓言論自由

警員佐級協會：簽名不算「參與政治活動」

紀律部隊評議會職方代表、入境事務主任協會主席倪錫水日前
在接受香港文匯報訪問時指出，紀律部隊人員保持政治中立

完全是應有的操守，這是毋庸置疑，但能否以個人身份參與「政
治活動」，重點在於該活動的性質會否與紀律部隊人員的職業有
衝突。

入境處人員曾公開表態「廿三條」
他舉例說，特區政府在2003年討論就基本法第二十三條立法
時，因條例並沒有牴觸入境處工作，故部分入境處人員就立法曾
公開表態，但近期有人反對內地人來港而發起的「驅蝗行動」，
就明顯與入境處負責的管制工作有衝突，處方人員已有「預設立
場」，故一定不能參與，以免影響他們執法時的公正性。
倪錫水明言，「我有簽名反『佔中』」，更認為部分民間力量

不應以違法途徑，去威脅政府回應訴求。被問及若沒有與職務有
衝突，是否就意味可高調參與時，他就認為「毋須高調」，因今
天不少持反對意見者「為反而反」，甚至胡亂為別人扣帽子，一
旦得知個別人士的政治立場就會展開針對性攻擊。

挺CY被「起底」直言感壓力
他續說，於梁振英競選特首時，自己曾於網上的個人專頁上表

態支持，其後在撐警事件中也有表態，惟言論隨即被反對者轉載
上網，連家人資料亦被「起底」，直言因此感到有壓力，為保家
人私隱只好將專頁關閉，「對自己而言是感到有少少受威嚇。」

紀律部隊倘濫權 有部門市民監察
被問及公權力的取捨問題，倪錫水直指，「公權力」只是反對
派用以打壓個人言論自由的言詞，若紀律部隊人員濫權，自然會
有部門與市民監察。他認為，公務員及紀律部隊要保持公平公
正，不等於失去個人意志。
他強調，香港是法治社會，亦講求司法獨立，但沒有紀律部隊

人員依法執法，就不可能有司法運作。他又認為，要處理香港內
部事務，不能將國際法凌駕於基本法，而應先以本地法律作依
據，並希望市民尊重紀律部隊的執法工作。

香港文匯報訊（記者 郭兆東、陳敏婷）香港繁榮

穩定有賴紀律部隊依法辦事，但近日有不少人指責紀

律部隊人員不應參與政治活動，以免影響執法公正。

然而，基本法亦賦予紀律部隊享有與市民同等的自由

發言權，公權與發言權之間如何取得平衡，一時間亦

難以定斷。紀律部隊評議會職方代表倪錫水認為，只

要政治活動性質與職業沒有衝突，參與無妨。他又

指，「公權力」只是反對派用以打壓個人言論自由的

言詞，紀律部隊要保持公平公正，不等於失去個人意

志，市民也應尊重紀律部隊。

海關人員總會：公僕與民享同等發言權
香港文匯報訊（記者 郭兆東、陳敏婷）紀律部

隊身負執法要務需要秉持政治中立，但當政治活動
升級至民生議題，身為市民一分子的公務員自然發
聲有理。香港海關人員總會主席陳志光在接受本報
訪問時表示，「反佔中」是民間自發表達意見的活
動，公務員享有和普通市民同等的自由發言權，自
然希望香港平平安安，在支持政府威信上更是理直
氣壯的，外界不應亂扣帽子。

一直奉行「中立」挺依法施政
政府人員協會副主席、香港海關人員總會主席陳

志光日前在接受香港文匯報訪問時表示，當香港仍
在英國殖民統治下時，沿用了英國的政黨政治，議
會及政府由不同黨派背景的成員組成，任何一個新
首相上台，數以百計的下屬都不得受政治干預，全
部要保持政治中立，清晰地執行政府指令。
他續說，由於有這歷史背景，香港的公務員一直

都奉行「中立政策」，政府由誰領導並不重要，
「最緊要是公平公正。」「1997回歸前，愛國愛黨
的公務員工會都被批為『左派』。但儘管如此，我

們仍繼續堅定不移，執行政府政策，任何情況下都
保持不偏不倚。1997年後，公務員繼續支持政府依
法施政，不但是公務員的職責所在，也是身為市民
一分子的本分。」

愛國愛港理直氣壯 支持政府威信
陳志光舉例，自己入行33年來，無論回歸前後
都秉持中立的態度，任職海關時即使是檢查內
地來港船隻，絕不偏私。現屆政府就多項政策諮
詢民意，工會也會向政府表達意見，及擔任『監
督』角色，在合情合理的大原則下，為維持公務
員團隊權益發聲，「因此，公務員理直氣壯發表
愛國愛港的意見，為的是支持政府威信，何懼之
有！」
被問及「反佔中」的問題，他指出，是次行動由
民間自發，表達意見。香港是經濟貿易為主的城
市，任何政治不穩的情況都可能引致社會動盪，對
繁榮穩定帶來負面影響，違背了所有市民的期望，
故自己有簽名及擺設街站支持「反佔中」。
陳志光強調，當「佔中」已由政治活動升級至民

生議題，同時身為市民的公務員就發聲有理，外界
不應就此亂扣帽子。歸根究柢，公務員享有與市民
同等的自由發言權，平日在工作上為港貢獻，自然
希望香港平平安安。

拉布累遲加薪 公僕不滿反對派
他並坦言，早前有議員為抗議特區政府，在立法

會內拉布，結果影響審議公務員加薪工作，令原本
可於年中加薪的計劃，拖延至11月才有下文，影響
相當深遠，「不少身為公務員的父母等錢為子女交
學費。」因此，公務員團隊已對所謂「反對派」感
厭倦，認為有關人士終日搞事，又將對政府的不滿
帶入議會及訴諸拉布，「他們又怎能獲得公務員的
支持呢？」
陳志光又強調，既然中央政府早已表明香港政制

發展要按基本法推進，提倡「佔中」的反對派已是
「擺明犯法」，是以不法手段威脅中央，定必激起
民憤。該會呼籲同事8月17日上街表達追求和平的
意見，並強調一切應按中央政府意見及基本法行
事。

麥
錦
輝
：
簽
名
現
身
支
持
大
遊
行

香港文匯報訊（記者 文
森）「8．17 和平普選大遊
行」將於明日舉行，政府紀律
部隊人員總工會主席、消防主
任協會主席麥錦輝日前透露，
他會以個人名義簽名反「佔
中」，並會於明日到場支持大
遊行。
麥錦輝日前表示，自己一生
人很少參與遊行，但他明日會
到場支持「8．17和平普選大
遊行」，支持紀律部隊「依法
執法」。不過，他笑稱，遊行
會阻礙其他道路使用者，方法
未必可取，故他是次有如「買
10蚊飛上看台睇波」，只會在
維園內出席集會支持，不會遊
行至終點。

香港文匯報訊（記者 郭兆東、陳敏婷）警方近日多次強
調，警隊通例規定警員需盡量避免參與任何政治活動。香
港警察隊員佐級協會主席陳祖光坦言，「警員也是人」，
會有各自的政治傾向，而基本法以至國際人權公約都強
調，人有政治思想自由，而以他理解，簽名並不算「參與
政治活動」，就像選舉時投票一樣，但出席政治遊行就存
在灰色地帶。

如選舉投票 警作選擇沒問題
陳祖光日前在接受香港文匯報訪問時表示，警方執法必須
時刻保持政治中立，「持平執法是天理。」不過，警員下班
後屬私人時間，雖然仍受警察通例規管，不可就政治活動幫
手站台、呼籲及拉票，但作出個人政治選擇並沒有問題。在
他理解中，為政治活動「簽名」並不算參與，就像立法會選
舉時，警員同樣可就各自的選擇投票，兩者並無分別。
被問及警員是否可以身體力行，參與「和平普選大遊

行」時，陳祖光承認存在灰色地帶，只要同事沒有違背良

心，出席時又不會影響警隊聲譽，出席與否全屬個人選
擇。他坦言，自己因知名度較高，一旦出席遊行就會被認
出，容易影響外界對警方的觀感，故不會出席任何遊行，
亦會勸喻同事嚴守通例規定，盡量避免參與政治活動，
「在心中默默支持就足夠。」

維持現場秩序 誤警政治打壓
被問及市民對警方評價近年有所下跌，警民衝突已成每

次大型示威的「例行公事」，陳祖光坦言，大部分市民仍
非常支持警方工作，尤以9分鐘抵達事發現場承諾及處理投
訴效率中可見。警方在每次大型示威活動中，都負責維持
秩序的工作，與爭取政治訴求的示威者處於對立面，難免
影響外界誤以為警方正進行政治打壓。
他認為，同事的處理態度相當堅定，強調警方只是依法
辦事，並非阻人發表言論。有警員被辱罵甚至被拍照上
網，他指警方執法時，往往就是市民違法之時，被告的市
民自然不滿，才會將負面情緒訴諸警員。他直言「警員都

是人」，雖然對士氣影響不大，但被罵後必然覺得難過，
但針對市民「辱警」行為的指引推出後，警員遇上有關情
況後可先警告後檢控，某部分市民的態度已有明顯改善。

強調警執法「非想搵任何人麻煩」
陳祖光相信，部分情緒一時難以控制的市民若繼續辱罵
警員，有可能引致不可收拾的違法後果，屆時警員會果斷
執法，強調警方執行職務「並非想搵任何人麻煩」，更笑
指有同僚被罵後反而激發起奮鬥心。

棠哥料人大框架下有得傾
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大常
委會稍後舉行會議，就香港政改問題作決定。
將列席會議的港區全國人大代表鄭耀棠昨日相
信，人大常委會已就香港政改問題有方向性的
決定，但港人仍可在框架內有討論空間。他計
劃在人大常委會小組會議上，向中央反映一旦
港人願意行出2017年普選特首這一步，希望將
來能有機會完善第二屆特首普選。
鄭耀棠昨日在與傳媒茶敘時表示，尚未知道

人大常委會討論香港政改問題的確實日期，但
一般而言，當列席代表收到討論文件後，可在
小組會上發言表達意見，大會秘書處在會期內
歸納所有意見後，再訂出人大常委會的決定版
本。

開創民主路 不照抄西方
他透露，自己計劃在小組會議上提出，今次

的特首普選方案即使非百分百最好，但能走出
這一步將會是政制發展的重大里程碑，亦是開
天闢地的決定，但港人希望在走出這一步後，
將來能有機會再完善第二屆的特首普選，「不

是西方一套就是最民主，香港可以創造自己的
民主發展。」
鄭耀棠相信，人大常委會已就政改問題有

方向性的決定，即使中聯辦主任張曉明近日
開始與反對派會面，但要求有大改動已經太
遲，「一年前（張主任）已在立法會午宴後
提出回請你們（反對派），一年請了你們多
少次，你又請他吃了多少次檸檬？你過意得
去嗎？在關鍵時刻想尊重你，希望你畀意
見，但你一而再再而三拒絕，不要說人欠了
你。」

民主程序候選人數待研究
鄭耀棠認為，即使人大常委會決定提供了框

架，社會各界仍可以就民主程序、特首候選人
人數等方面有討論空間。被問到他對政改方案
通過是否樂觀時，他則坦言，各界只能盡最大
努力，「未到最後一刻也不應宣布死亡。」就
有指是次政改倘拉倒，普選要等到2027年才有
望，他則笑稱不知道，更不希望被指責「嚇香
港人」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「8．17和平
普選大遊行」提供了理性平台，讓香港市民多
元化地表達意願。港區人大代表、工聯會榮譽
會長鄭耀棠昨日表示，他會聯同以萬計的工會

代表鼎力支持，希望透過參與
大遊行，用腳步表達 3個訊

息：「香港不要暴力、香港要維護守法的核心
價值、香港要2017年一人一票普選特首。」他
並呼籲所有支持這些理念者，都能夠在明日走
出來，為自己、為香港發聲。

與萬計工友「走出來」發聲

反對派街站「打對台」警：處理一視同仁
香港文匯報訊（記者 羅繼盛）「保普選 反佔中」大聯盟將
於明日「8．17和平普選日」舉行「和平普選大遊行」，至今超
過10萬人報名參加，有反對派聲言會在遊行路線設街站「打對
台」。警方昨日強調，當值警員會政治中立，不偏不倚地依法
執行職務，一視同仁地處理，並呼籲公眾人士參加活動時，要
用和平、理性方式表達訴求。
「保普選 反佔中」大聯盟將於明日舉行「為和平普選、步
上中環」和「和平普選大遊行」等活動。警務處港島總區高級
警司（行動）陳永淵昨日記者會上簡介人群管理及特別交通措
施時表示，警方會因應活動的目的、性質、參與人數、風險評
估和行動需要，制定應對計劃和警力，確保活動安全、有秩序
地進行，但行動細節則不便透露。

籲和平理性表達訴求
被問及反對派「人民力量」早前聲言會在遊行期間，在鵝頸
橋設立街站「打對台」，而建制團體「保衛香港運動」也會在
附近地點設立街站。陳永淵表示，警方會以一視同仁地處理，
並會盡量協助市民進行和平、合法的公眾活動。他呼籲公眾人
士參加活動時，要用和平、理性方式表達訴求。
就參加遊行者可能包括退休警員，陳永淵相信，當值警員都
會政治中立，以不偏不倚的態度，依法執行職務，看不到有兩
者有任何衝突。不過，警隊不鼓勵現職休班警務人員參加遊行
和集會。

遊行終點遮打道行人區
陳永淵並澄清，「和平普選大遊行」的終點站是遮打道行人專
用區，並非日前有報道指的匯豐銀行大廈外。遊行前集會將於正
午12時在維園1號至6號足球場展開，預計約下午2時開始。

他續說，若在場參加者佔達6個足球場約85%的面積比率
時，遊行就會提前開始。而當參加者站滿6個足球場時，隨後
到達者會進入中央草坪集合及等候出發。警方亦會預留興發街
停車場和告士打道支路，有需要時方便市民從天台和銅鑼灣進
入維園。
警方會由下午12時半起，分階段封閉遊行路線的西行所有行
車線，而介乎中環畢打街與銅鑼灣興發街的電車東西行路軌，
並會由下午1時半起開始暫停使用，屆時中環至天后，以及跑
馬地區亦不會有電車服務，直至人群散去為止。

料港島北擠塞 籲搭公交
港島總區交通部高級警司朱漢強表示，今次遊行所涉的封路
和改道措施眾多，相信會有大量車輛積聚於灣仔南和北部路
段，加上軒尼詩道、金鐘道和中環等道路會封閉，相信銅鑼
灣、灣仔、金鐘、中環等受影響路段屆時會相當擠塞，甚至連
香港仔隧道和海底隧道均會受到影響。他呼籲市民當日若需前
往受影響路段，應盡量使用公共交通工具，並注意電台廣播和
留意現場警務人員指示。

■陳祖光表
示，在其理
解中，為政
治活動「簽
名」並不算
參與。
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■■陳永淵陳永淵（（左左））表示表示，，當值警員會當值警員會「「政治中政治中
立立」，」，不偏不倚地依法執行職務不偏不倚地依法執行職務。。 劉國權劉國權 攝攝

■倪錫水認為，只要政治活動性質與職業沒
有衝突，參與無妨。 郭兆東 攝

■陳志光認為任何政治不穩情況，都可能引致社會動盪，違背了所有市民的願望，故自己有簽名及擺設街站支持
反「佔中」。 郭兆東 攝
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